

DIARIO DE PALMA.

MIÉRCOLES 9 DE JUNIO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 25 de mayo.

El príncipe-presidente debe dar el jueves próximo un gran baile en el Elíseo.

— Se habla de una gran fiesta que á mediados del mes de agosto darán la ciudad y guardia nacional de Paris y que debe durar tres días.

— Se anuncia la creacion en el Conservatorio de tres nuevas cátedras de grande utilidad: la una de hilatura y tegidos, otra de tintura, de impresion y preparacion de los tegidos.

— El baile que debe dar mañana el general conde Houtpoul promete ser de los mas brillantes. Desde muchos días el piso bajo del Luxemburgo se está decorando, tapizando y convirtiéndose en jardin. Particularmente habrá una vastísima galería destinada á los bailes y una gran sala transformada en jardin.

— Ayer se inauguró la venta de una de las mas preciosas y ricas galerías de cuadros de Paris. Como se sabia que pertenecian á M. de Morny la concurrencia fué muy numerosa. Los treinta y cuatro cuadros en su mayor parte de la escuela flamenca, han producido la suma de 305,885 fr. La mejor y mas grande parte son destinados á Bélgica y á Inglaterra.

— Ayer al mediodía, el Presidente de la República fué á la sesion general del Consejo de Estado. El príncipe vestia el traje de consejero de Estado, y los ministros iban de gran uniforme. La sesion duró hasta las cinco.

— Todos recordarán, dice la *Presse*, la manera como M. Molé desmintió á M. Granier de Cassagnac, y como contestó éste en términos que parecieron poco concluyentes. Este incidente no ha terminado aun. Habiendo dicho la *Independencia belga* que tal vez M. de Larochejaquelein podria afirmar lo que negaba M. Molé, el honorable ex-representante del Mortihan ha dirigido la siguiente carta al citado periódico: «Señor Redactor: Acabo de leer en la *Independencia belga* de los días 20 y 21 de mayo, un párrafo de vuestra correspondencia el cual me hace decir que asistia á la reunion de las Tullerías, en casa del general Changarnier, de la que tanto se habla hace algunos días. El hecho es falso en todas sus partes, y si he rectificado esta alegacion entre tantas otras de las cuales soy tan frecuentemente objeto en los periódicos, es porque no me atañe á mí solamente.—Recibid, señor, la espresion de mis sentimientos mas distinguidos. —22 mayo.—M. de Larochejaquelein.

— En correspondencia de Madrid dicen al *Diario de los Debates* con fecha del 19 del actual que los rumores que corrieron en los días anteriores sobre pretendidas innovaciones habian perdido gran parte de su intensidad y que se decia que de resultas de aquellos el general Lersundi, Capitan General de Castilla la Nueva, habia llamado cerca de su persona la oficialidad de los di-

ferentes regimientos que componen la guarnicion de Madrid y les habia dado la seguridad formal de que todos los proyectos de reforma no tenian fundamento alguno.

Dicen al propio Diario con fecha del 20 que se creia que el día siguiente seria nombrado el nuevo ministro de Marina en el consejo de gabinete que debia celebrarse bajo la presidencia de S. M. la Reina.

Apesar de los rumores contradictorios que surgen con motivo de pretendidos proyectos de innovaciones, cree poder afirmar el corresponsal que estos proyectos no existen actualmente. En cuanto á los rumores de modificacion ministerial nada acontece que deba confirmarlos. Si el gabinete sufriese algun cambio solo seria en la persona de uno ó dos ministros, pero no hay probabilidad de que sea próxima esta modificacion.

Háblase mucho hace algunos días, añade tambien la correspondencia de una peticion á la Reina que algunas personas notables del partido moderado habrian pensado en redactar, pero este papel quedará sin duda en estado de proyecto á causa de la poca solicitud que sus autores han encontrado en las personas cuyas firmas han solicitado.

— El conde de Chambord se trasladó á Viena el 18, y despues de haber hecho una visita á varios personajes influyentes, regresó á Frohsdorff.

— Entre las personas que han hecho dimision de los cargos por negarse á la prestacion de juramento se cuentan M. Dufaure, miembro del consejo general de la Charenta interior y M. Odilon Barrot que lo era del Aisne.

— Escriben de Bruselas, el 25 de mayo, al *Diario de los Debates*, lo siguiente: «El periódico la *Nacion* acaba de ser enviado ante los Asises del Brabante, por haber ultrajado al Presidente de la República francesa. El embajador francés, el mes de febrero último, presentó queja al ministerio de Negocios extranjeros de Bélgica contra el lenguaje que dijo ser siempre ofensivo del periódico la *Nacion* con respecto al príncipe-presidente; habria materia decia en su queja, para acriminar cada uno de los números publicados por este periódico de dos meses á esta parte; pero, para conformarme á las prescripciones de la legislacion belga, pido á vuestra escelenia que defiera lo mas pronto posible á los tribunales los artículos insertados con la fecha de Bruselas, en los números del 19 al 25 de febrero, el uno titulado: *la Constitucion del M. L. N. Bonaparte y el juramento político*; el otro: *el Régimen del 2 de diciembre no puede durar*.

— Acabamos de saber en este mismo instante, dice la *Patria*, que el sultan dió su sancion, el 8 de mayo, al arreglo terminado por Fuad-Efendy con el bajá de Egipto. Un empleado otomano debia ser enviado inmediatamente al Cairo con esta importante sancion.

— Las últimas noticias de Polinesia dan cuenta de una grande erupcion volcánica en las islas Sandwich. En el momento en que el chorro de

lava empezó á salir del cráter del Manna-Loa, tendria unos 150 metros de elevacion. Han llenado precipicios de 30, 60 y 100 metros de profundidad, y continuaba estendiéndose. Encontró en su carrera un inmenso bosque formado de árboles seculares. Dichos árboles fueron segados por la lava, como por la hoz del segador. Se dice que un pueblo habitado por naturales de las islas Sandwinch fué engullido con sus habitantes.

— El conde de Nesselrode, durante su permanencia en Viena, ha visitado y recibido dos veces al nuncio del Papa. Se pretende que en estas visitas se ha tratado de la situacion de la Iglesia en Polonia y en Lituania, y que el nuncio ha obtenido seguridades satisfactorias.

— El baron de Heeckeren, senador de Francia, ha llegado á Berlin, encargado de una mision. El 20 fué recibido en audiencia particular por el presidente del consejo.

— El rey y la reina de Hannover llegaron el 21 á su capital, procedentes de Berlin.

— El *Corriere Mercantile de Génova* del 21 de mayo dice así: «A pesar de la crisis ministerial la cámara de los diputados se ocupa seriamente de varios proyectos de ley importantes: de este modo demuestra que los asuntos del pais no deben sufrir por las desavenencias de algunos individuos.»

— Los ministros que hicieron dimision, Cavour, y Farini asistieron á la sesion de la cámara de los diputados y tomaron asiento en los bancos de la derecha.

— Se creia que el 22 el nuevo ministerio se presentaria á la cámara, y se decia que el presidente del consejo daria algunas esplicaciones, y que haria conocer el programa del gabinete.

— El *Diario de Turin* que se publica en idioma francés en aquella ciudad, dice lo que sigue refiriéndose á las causas que habian producido la crisis ministerial: «Habia carencia de homogeneidad en el ministerio, division intestina, falta de acuerdo sobre varios puntos que procedian de la incompatibilidad de carácter por una parte y por la otra de falta de disciplina. Este estado de cosas producía una política de equilibrio, de concesiones perpétuas, é imprimía al gabinete todo entero una marcha indecisa. Todo el mundo esperaba un desenlace, una modificacion ministerial. Habia dos partidos que tomar: acercarse á la izquierda ó acercarse á la derecha. M. de Cavour se decidió por el primer partido: apoyó el nombramiento de M. Ratazzi á la presidencia de la cámara, pero lo hizo sin consultar al presidente del consejo. M. de Azeglio se incomodó y dió su dimision con sus compañeros; M. de Cavour hizo otro tanto por su parte. El rey puesto en el caso de decidirse entre M. de Azeglio y M. de Cavour, viendo una falta de disciplina ha encargado al autor de la proclama de Moncaheri la formacion de un nuevo ministerio.—Considerando M. Ratazzi que su nombramiento daba lugar á una crisis ministe-

rial, dicen que ofreció su dimision al rey y que este la rehusó invitándole á ejercer sus funciones con prudencia.

= Un parte llegado de Turin trae los nombres de los nuevos ministros llamados á componer el consejo del rey de Cerdeña. MM. de Azeglio, Lamarmora, Paleocapa y Pernati, que formaban parte del ministerio, continúan en el nuevo. M. Galvagno, guarda-sellos y ministro de la Justicia, es reemplazado por M. Boncompagni y el ministro de Hacienda, M. Cavour queda reemplazado por el comendador Sibrario. La cartera de Instrucción pública está confiada provisionalmente á M. Boncompagni.

= La *Patrie de Novara* dice que en la noche del 16 se incendió un vapor en el lago mayor y que fué consumido totalmente por las llamas, pero que nadie pereció.

= El nombramiento de un candidato para representar la ciudad de Windsor en el parlamento, en reemplazo del general Reid, que murió hace poco, tuvo lugar el viérnes. M. Grenfell, candidato de la libertad del comercio, y M. Vansigtart, candidato proteccionista, se dirigieron, los dos, á los electores. El escrutinio dió 330 votos á M. Grenfell y 230 á M. Vansigtart, que tuvo minoría de 100 votos. M. William Grenfell, fué, por consiguiente, elegido. Esta eleccion es una derrota para el ministerio Derby.

= El *Gersey chronicle* anuncia que se restablece el cañon de las troneras del castillo de Clisallet en Gersey, y que han llegado órdenes para armar todos los otros fuertes de la isla.

= El 24 de mayo, la reina de Inglaterra cumplió 33 años.

= El correo de las Antillas y del Océano Pacífico llegó á Southampton el sábado último. Se habla del general Flores cuya escuadra se encontraba anclada en la embocadura del Guayaquil: algunas correspondencias aseguran que las clases elevadas le esperaban como un libertador, mientras que el pueblo bajo continúa adicto al Presidente. Se dice que el gobierno de Nueva Granada debia enviar tropas de socorro al Presidente del Ecuador.

Idem 26.

Se anuncia que varios periódicos estrangeros han sido recogidos en el correo, entre ellos el *Observador belga* por un artículo que contiene contra uno de los ministros.

= Hoy al medio dia se ha inaugurado el hospital israelita fundado por el baron James de Rothschild, en la calle de Picpus. Asistieron á la ceremonia el baron y la baronesa de Rothschild, el baron Salomon de Rothschild de Viena, el baron Carlos de Rothschild de Francfort, el yerno y los tres hijos de James de Rothschild, y todas las notabilidades israelitas de Paris. Tambien asistieron el ministro de Obras públicas, el prefecto del Sena, el maire del 8º distrito y el secretario general de la prefectura. Parece que esta fundacion ha costado cerca de 500,000 francos.

= El *Corresponsal de Bohemia* cree saber que la mision de M. de Heeckeren en Viena tenia por objeto el dar esplicaciones tranquilizadoras sobre las últimas fiestas militares de Paris, y al mismo tiempo recoger informes relativos á la situacion política actual del conde de Chambord y de su carta.

= La *Gaceta de Viena* del 22 de mayo anuncia que el emperador de Austria ha nombrado al conde Colloredo Waldsee su embajador en Londres en reemplazo de M. de Buol Schauenstein, nombrado ministro de Negocios estrangeros.

= A la apertura de la sesion del Parlamento

piamontés del 22 de mayo, M. de Azeglio, anunciando la reconstitucion del gabinete del cual queda jefe, pronunció un discurso diciendo: «El programa del ministerio no ha cambiado: firmeza para sostener las instituciones constitucionales; continuacion de las reformas empezadas; buena fé en los contratos interiores; buena fé en las transacciones con el estranero; entera independencia á todo precio y siempre.—Sobre estas bases, con esta confianza, y mientras que el apoyo no le falte, el ministerio continua de buen grado su marcha. Si estas previsiones no se realizasen, Dios, que no quiere que el Piamonte perezca, sabrá confiar su obra á manos mas hábiles. En cuanto á nosotros, tendremos la satisfaccion de haber cumplido nuestro deber lo mejor que nos ha sido posible.»

= En el *Risorgimento* se lee lo siguiente: Es evidente que la crisis no está enteramente resuelta, pues que la hacienda y la instruccion pública están administradas interiormente, y sobre todo, porque la posicion del ministerio actual no se presenta clara con respecto de las diferentes fracciones de la cámara.—El discurso del presidente del Consejo permite creer que la legislacion podrá terminarse sin graves dificultades, con motivo de un compromiso que garantiza al ministerio del riesgo de una oposicion demasada decidida ó sistemática; pero este discurso prueba tambien que su posicion es de las mas precarias.

= En la sesion de la cámara de los lores del lunes último, el conde de Derby propuso proceder á la segunda lectura del bill que prorroga por un año la percepcion del impuesto sobre la propiedad. El noble lord no disimuló su poca simpatía por este impuesto, y declaró que se hubiera tenido por dichoso de poder señalar su entrada en el ministerio por la derogacion ó por la reduccion de esta carga.

Pero, por una parte, es indispensable al crédito público, pues que disminuyéndole, se llegaría á un déficit de cinco millones de libras esterlinas, y por otra parte, se resolvió que en esta legislatura no se ocuparian de modificaciones en el sistema de impuestos.—La esposicion de lord Derby ha sido la señal de un ataque en todas formas hecho por los libre cambistas de la cámara alta. El duque de Newcastle fué el que dió los primeros golpes.—Lord Granville interpeló en seguida al primer ministro para saber si queria ó nó continuar la política de sir Roberto Peel, que habia calificado de fatal. Lord Granville habiendo hecho alusion á otra palabra prestada al conde de Derby, á saber, que hubiera proclamado la necesidad de un derecho sobre el trigo, este declaró que nunca habia dicho que semejante derecho fuese necesario, pero que seria un medio deseable como auxiliar de las cajas de agrícolas. Por otra parte, el primer ministro ha anunciado del modo mas formal y mas claro, que se conformaba completamente con la decision de los electores, y que no propoundria el establecimiento de un derecho sobre los cereales sino cuando estaria autorizado por la mayoría del pais. Despues de esta discusion, de la cual se comprende toda la importancia, se adoptó la segunda lectura.

= Los señores Duques de Montpensier que llegaron el 15 á Coburgo para visitar al Duque Augusto de Sajonia Coburgo Kohary, hermano político del Sr. Duque de Montpensier, hace tres dias que se dirigieron á Aix-la-Chapelle, de donde debieron salir ayer en un tren especial para Ostende y embarcarse allí para Inglaterra. Acompañan á SS. AA. sus hijos y una numerosa comitiva.

= La Gaceta de Leipsic anuncia que en los altos círculos financieros de Francfort, corria la voz de que el Emperador de Rusia habia dado órdenes para suscribirle al empréstito de 35 millones, abierto por el Austria, á fin de emplear los 29 millones de francos que ha retirado de Francia á consecuencia de la conversion del 5 por 100.

= Dice el *Morning Post* de ayer que la duquesa de Orleans, y los Duques de Aumale, acompañados de una numerosa comitiva la noche anterior honraron con su presencia el teatro francés de Lóndres.

= Hemos recibido, dice la *Patria*, por el *Niagara* llegado el viérnes por la tarde á Liverpool, los periódicos y correspondencias de los Estados Unidos que alcanzan hasta el 11 de mayo. La salud de M. Henrique Clay, que habian presentado como enteramente desesperada, se ha mejorado de un modo portentoso y sus amigos alimentan la esperanza de un restablecimiento completo.—Un accidente bastante grave ha sucedido á M. Webster al ir á su residencia de Marshfield; el eje de su coche se rompió y fué arrojado violentamente sobre la carretera. Se hizo una herida en la cabeza que no ofrecia ningun peligro, pero que le obligaria á guardar cama algun tiempo. El senado no habia decidido aun la cuestion del suplemento de subvencion que se tiene que conceder á los vapores de la sociedad Collins.—En Méjico, no se ha cambiado nada. Continúan las mismas reclamaciones contra la tarifa de aduanas.

Idem 27.

Se lee en el *Diario de los Debates*: Varios periódicos de Paris publican, copiándolo de los periódicos detalles sobre pretendidas conferencias que habrian tenido lugar recientemente entre los principales partidarios de lo que llaman la Fusion, y de un vaje proyectado á las orillas del Rhin por los príncipes de la casa de Orleans; añaden que diferentes personas notables de Paris han recibido cartas de la duquesa de Orleans en las cuales usa como quien dice, sobre el juramento de los funcionarios elegibles, el mismo lenguaje que usó el conde de Chambord en su último manifiesto. Creemos saber que todas estas noticias no tienen ninguna clase de fundamento y que ningun cambio reciente ha tenido lugar ni en los actos, ni en el lenguaje, ni en la posicion respectiva de los miembros de las dos ramas de la familia de los Borbones.—Tambien hacen representar en estas correspondencias al general Changarnier, un papel enteramente contrario á su carácter y á la resolucion que ha tomado de permanecer en su destierro, enteramente extraño á diligencias y combinaciones en las cuales sus adversarios políticos buscan mezclarle á toda costa. El ilustre general no necesitaba ser disuadido por sus amigos, como lo dice la prensa belga, de ir á Froshdorf, pues nunca ha tenido semejante intencion.

= El *Monitor* se lee lo siguiente: Algunos periódicos estrangeros, persistiendo en su hostilidad sistemática contra el gobierno del príncipe Presidente de la República, le echan en cara el ejercer en este momento en Madrid una influencia contraria á la conservacion de la Constitucion. Esta imputacion no tiene el menor fundamento. El gobierno francés está demasiado celoso de su independencia para no respetar la de los demás, y faltaria á sus principios si se mezclaba en los asuntos interiores de España.

= Se lee en el *Amigo de la Religion* del 27 de mayo: «Se asegura que el proyecto de ley sobre la ensenanza encuentra obstáculos considera-

bllos. Creemos poder decir que varios de los ilustrísimos SS. obispos, y notablemente S. Eminencia el cardenal Grousset, arzobispo de Reims, han dirigido graves observaciones al gobierno, y que el sentimiento general del episcopado y de los católicos es que este proyecto no proporcionaría el bien que de él esperan sus autores y podría comprometer las buenas relaciones que existen entre la Iglesia y el Estado.

= Ayer el general De Hautpoul dió un magnífico baile en el palacio de Luxemburgo. En uno de los salones habia un trofeo de banderas tricolores coronado por la cifra del Presidente, y encima de éste habia una águila con las alas desplegadas que adornó la tumba del emperador en Santa Elena y fué traída á Francia en 1840.

= Al corresponsal del *Diario de los Debates* le escriben de Madrid el 22 de mayo que continúan recogiendo firmas para el documento de que habló hace pocos días. Se añade que el correo extraordinario espedito á Paris y á Londres por el marques de Miraflores lleva el gran cordón de la Orden de Carlos III al ministro de Negocios extranjeros de Francia. El mismo correo es portador del collar del Toison de oro para S. A. R. el príncipe de Gales, hijo mayor de la reina Victoria.

= SS. AA. II. los grandes duques Nicolás y Miguel de Rusia llegaron el 23 de mayo á Milan con su séquito. Fueron recibidos por las autoridades civiles y militares. Los ilustres príncipes permanecerán algunos días en Milan, para visitar los establecimientos y los sitios más notables.

= La línea telegráfica electro-magnética ha sido abierta con Masa ducal el 17 de este mes. Esta línea atraviesa los Apeninos; se han tenido que vencer graves dificultades, entre otras, los bosques y los altos árboles que se extienden á lo largo del camino, así como las tempestades contra las cuales se ha tenido que luchar esta primavera y que han retardado de algunas semanas los trabajos que en dos meses han recorrido un espacio de 80 millas. Esta rápida correspondencia se ejecuta actualmente en las principales direcciones del ducado, de Luzzara á Massa y de Lanza á Módena; el punto de intersección es Reggio. Es preciso creer que esta red telegráfica se extenderá en Europa. Sería muy útil para el comercio el continuar una línea hacia la Toscana, sobre todo la de Liorna.

= Sir Enrique Bulwer ministro plenipotenciario de S. M. B. cerca de la corte de Toscana ha llegado á Florencia.

= Los diarios suizos anuncian que el gobierno de Friburgo ha reunido todas las fuerzas militares de que podía disponer á fin de impedir, hasta con la fuerza, la reunión popular de Posieux. Los ciudadanos tenidos por gefes de esta manifestación habian sido presos en sus casas. No se han recibido aun detalles de lo ocurrido el 24, día fijado para la manifestación.

= Dice la *Gaceta piemontesa* del 22 de mayo lo siguiente: El presidente del consejo de ministros, en la sesión del sábado, anunció al senado la reconstitución del ministerio. En seguida se presentaron tres proyectos de ley: 1.º Sobre las concesiones enfiteúticas de bienes dominiales en Cerdeña. 2.º Sobre la alienación de bienes dominiales en Piamonte. 3.º Sobre el ascenso de los oficiales.

= El mismo periódico dice que el ministro de negocios extranjeros de S. M. C. ha anunciado al encargado de S. M. sarda en Madrid que la reina habia ordenado pagar una parte del sueldo atrasado al cuerpo licenciado de granaderos y cazadores de Oporto. Se pagarán ocho meses

á los acreedores personales, seis á los herederos, y dos á los demás herederos indirectos.

= El emperador Soulouque fué coronado solemnemente en Puerto-Príncipe el 18 de abril.

= Lord John Russell ha triunfado de sus adversarios. Ha sido adoptado por los electores liberales de la Cité de Londres como candidato para las próximas elecciones generales.—Se anuncia la disolución del Parlamento para el 24 de junio.

= Un parte telegráfico de Liverpool, fechado la mañana del miércoles, participa la llegada del *Báltico*, salido de Nueva-York el 14. Las noticias que trae carecen de importancia política, las comerciales son buenas y los algodones están de alza.

Marsella 27 de mayo.

Escriben de Tolon que el 25 debían salir las fragatas de vapor el *Sané*, el *Gomér* y el *Descartes*, que iban á reunirse en Palermo á la escuadra de evoluciones.

Idem 28.

Ayer el general Hequet, comandante de la división militar, reunió en el llano de S. Miguel á toda la fuerza para ponerla en revista y para hacer prestar el juramento á los oficiales de los cuerpos.

= Según escriben de Paris, el príncipe Luis Napoleon ha manifestado su agradecimiento á M. Mary por su hermoso poema titulado *la Vuelta del Águila*, y á Mlle. Judit, que tan bien lo recitó en el espectáculo de las Tullerías, con un alfiler al primero y unos pendientes de diamantes á la última, dignos del Presidente, del poeta y de la actriz.

Noticias nacionales.

MADRID 2 DE JUNIO.

En una carta de Aranjuez del 26 se dice lo siguiente: «Otra diversión que no ha impedido el mal tiempo, ha sido el tentadero de las vacas del Esmo. señor duque de Veraguas, al cual hemos tenido el gusto de concurrir. Uno de los medios que ha querido probar este inteligente ganadero, para mejorar la casta, consiste en sujetar á prueba sus vacas, para escluir aquellas cuya blandura ó cobardía ofrezca pocas esperanzas de dar crias dignas de figurar en el circo. De esta suerte disminuirá su número, que iba siendo excesivo y desproporcionado á la extensión de los pastos de que disfruta el ganado, en esas márgenes tan célebres del Jarama, donde han podido verlo cuantos transitan por el camino de hierro. Hoy hemos visto tentar noventa y tres vacas, de las cuales sobre veinte han sido condenadas al matadero, ó al modesto destino de la noria, mientras algunas que han obtenido el honoroso título de sobresalientes, y otras muchas, sin alcanzar tanta gloria, han sido declaradas dignas de contribuir con su fecundidad á la conservación de una ganadería tan afamada entre los inteligentes. Presidia el tentadero la señora duquesa de Veraguas, y daba la señal desde su asiento de la suerte que estaba reservada á cada vaca; la concurrencia estaba compuesta de amigos del señor duque, y de aficionados de Aranjuez y de Madrid. El Chiclanero y su cuadrilla desempeñaban sus funciones, en este caso inocentes, de *tentaderos*. Las vacas habrían dado más gusto si los pastos hubiesen sido menos escasos este invierno, y si el tiempo no fuese tan poco propicio. Así como el agua necesita del fuego para hervir, así necesita del sol para hervir la sangre de las reses.»

Aranjuez 27 de mayo.

Ha mejorado el tiempo y vuelven á estar medianamente concurridos los jardines y paseos, si bien es poca la gente que viene de Madrid, contribuyendo á retraerla sin duda el temor de que se repitan las lluvias de estos días últimos. Sin embargo del mal tiempo, S. M. la Reina ha seguido paseando todas las tardes, por lo general, en carretela descubierta. La otra tarde paseó á caballo, y sin escolta, dentro del jardín del Príncipe.

Sigue medianamente concurrido el teatro, el cual suele ser honrado con la presencia de S. M. la Reina madre.

También suelen concurrir varias familias de la real servidumbre.

Hoy ha continuado el *tentadero* de las vacas del duque de Veraguas, y también se han tentado los becerros, los cuales nos han dado más diversión á los aficionados que asistimos. Ha parecido mejor el *ganado*, y en lo posible la gente del Chiclanero lo ha trabajado bien. Lo más notable del caso ha sido un becerro de tres años, tan ligero y de tales piés, que ha saltado las barreras, ha subido las gradas, ha recorrido los tendidos, las galerías cubiertas, los pasillos de la plaza, y ha concluido, después de causar no pocos sustos á algunos, por tirarse desde una ventana al campo. Momento hubo en que se pudo temer se entrase por las calles, los paseos ó los jardines, y donde seguramente habria sido mal recibido tan incómodo é inesperado huésped; pero tomó el camino del campo, y ha ido á reunirse con sus compañeros en las orillas célebres del Jarama. Parece que ha dado un mal rato á una pobre mujer que halló al paso, pero sin que resultase más desgracia que la de haber desgarrado su vestido. No ha sido poca suerte: otros cuentan que la víctima ha sido un artesano.

= Según dice un periódico, se espera en Sevilla de un día á otro la llegada del archiduque de Austria Fernando Maximiliano, hermano del actual Emperador.

= El Esmo. señor conde de la Vega del Pozo, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de España en las cortes de Cerdeña y Toscana, que llegó á Madrid hace algunos días, presentó, según parece, al siguiente de su regreso, el 21 del corriente, al señor ministro de Estado su dimisión de los referidos cargos.

= Sobre la desgraciada ocurrencia de que hablamos hace pocos días, dice la *Gaceta militar* lo siguiente:

«Hemos sabido con sentimiento que la niña que murió, en brazos de su nodriza el sábado anterior en el Prado, era hija del Esmo. señor teniente general Ros de Olano, que se hallaba á la sazón enfermo. Media hora antes estaba acariciando á este ángel, que tan pronto habia de llorar perdido para el mundo. Tal golpe es capaz de afectar muy profundamente el corazón de un padre.»

VARIETADES.

La Concepcion de Murillo.—Tomamos de la *Independencia belga* los siguientes detalles sobre la venta de este famoso cuadro, detalles que no dejarán de halagar el patriotismo de todos los amantes de las glorias del arte español.

«Los principales combatientes reservaban sus fuerzas para la venta de esta obra maestra, que era esperada con la mayor impaciencia.

En efecto, á las cuatro, M. Bennefons de Lavialle, presidente de derecho de estas grandes solemnidades del arte, anunció la venta de la *Concepcion*. Se notó un gran movimiento en la concurrencia, y poco después un profundo silencio. El cuadro se habia puesto en ciento cincuenta mil francos. Las posturas se cruzan y se suceden rápidamente. Bien pronto se conoce que estas vienen de cuatro puntos distintos. Al llegar á los doscientos mil francos, uno de los combatientes dió por concluidas sus municiones, y á los doscientos cuarenta y cinco mil, otro se dió también por vencido.

Dos campeones quedan todavía frente á frente. La escaramuza se va convirtiendo en batalla campal. Los números pares suceden á los impares con igual energía por ambas partes. A medida que van subiendo las cifras, se observa en los combatientes la fatiga y la necesidad de reflexión. Se observan mutuamente. Parece que á cada nueva postura tratan de asegurarse del efecto que producen, y de este modo llegan hasta la suma de quinientos mil francos.

El momento era solemne. La concurrencia se sentía conmovida. Se veía perfectamente á uno de los sostenedores del palenque: era un viejo de pequeña estatura, subido en la escalera de un anunciador, desde donde podía dominar la multitud. Tenia puesto su sombrero; y con una fisonomía tranquila y con voz sumamente clara que no revelaba ninguna agitación, arrojaba á los comisarios la cifra de sus posturas. ¿Quién era? Nadie le conocía en el auditorio. Su rival despertaba aun mayor curiosidad. Nadie le veía. Una señal convenida transmitía sus resoluciones á Mr. de Lanenville, que las traducía por medio de números. A los 500,000 francos el viejecillo comenzó á demostrar alguna ansiedad. Su rostro se contraía y enjugaba con su pañuelo el sudor que empapaba su frente. A los 550,000 francos mordía su pañuelo como quien va sintiendo agotadas sus fuerzas. Sin embargo, combatió aun valerosamente, y en su agonía, subió hasta 585,000 francos; pero á los 586,000 se declaró vencido. Esto ha sido sucumbir dignamente.

La victoria, gloriosamente alcanzada con esta magnífica cifra, ha sido saludada con unánimes aplausos, que llegaron hasta un grado de verdadero entusiasmo cuando se supo que el comprador era el museo del Louvre repre-

sentado en la venta por M. de Nieuwerkerke, que se vio bien pronto rodeado, cumplimentado y festejado por todo el mundo, sin escepcion de partidos ni opiniones políticas.

Esta era una cuestion á la vez de arte y de nacionalidad. El verdadero y terrible concurrente representado por el impávido anciano subido sobre la escalera, y que habia hecho subir el precio á tan crecida suma, no era otro que el emperador de Rusia.

Cuando el príncipe presidente fué á visitar la galeria del difunto mariscal Soult, se detuvo delante de esta sublime composicion de Marillo, la *Concepcion de la Virgen*.

— Monseñor, le dijo M. de Lanneville, si quereis admitir mi consejo, debeis abandonar por este todos los demas cuadros.

Está fué tambien la opinion de M. de Nieuwerkerke. El príncipe, que pensaba del mismo modo, trató de evitar que durante su gobierno una obra maestra de tanto bulto escapara al museo de Francia para irse al extranjero.

Palma 8 de junio.

Esta mañana ha tomado posesion de su nuevo destino de canónigo de esta santa iglesia Catedral, el señor cura párroco de Felanitx D. Sebastian Serra, observándose las ritualidades prescritas, que consisten en presentarse al Ilmo. cabildo el agraciado con los despachos y credenciales. Dicha corporacion á puerta cerrada examina y delibera acerca de la legitimidad de los justificativos, y hallándolos corrientes y en debida forma, designa una comision de su seno que autorice el posesorio. A este fin pasa el agraciado al altar mayor y sacristía, donde besa y toca los objetos que se le presentan al efecto, cerrando y abriendo las puertas; y por fin le acompañan al coro y hasta el sitio que en él debe ocupar, y se le entrega la distribucion del día, que devuelve; terminando el acto por introducirle la comision en la sala capitular, donde abraza á sus compañeros.

Esta mañana ha llegado el vapor *Lepanto* de nuestra marina militar, procedente de Mahon, donde ha desembarcado la tropa que condujo allá desde Cataluña. Parece que las obras de la *Mola* prosiguen con suma actividad, empleándose gran número de brazos; y que la guarnicion va poniéndose allí bajo un pié respetable.

Posteriormente ha fondeado *El Barcelones*, de regreso de su viaje á Valencia, sin la menor novedad, con la correspondencia pública y un pasajero.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el segundo comandante graduado D. Vicente Moñino, capitán de la brigada fija de Artillería.

Parada, hospital y provisiones, el regimiento infantería de Isabel II.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes,

D. Mariano Peralta, auditor de guerra honorario y juez togado de primera instancia del partido de la ciudad de Palma.

Por el presente cito, llamo y emplazo á Juan Cañellas, marido de Catalina Creus, vecino de Buñola, para que dentro de nueve dias que se le señalan por primer término comparezca en este juzgado á rendir su indagatoria y defenderse despues de la culpa que le resulta de la causa criminal que estoy sustanciando sobre hurto de un cordero á Margarita Ameogual; que si lo hiciera se le oirá en justicia, y de lo contrario se proseguirá en la causa en su ausencia y rebeldía, entendiéndose los traslados y notificaciones en los estrados de este juzgado. Y para que no pueda alegar ignorancia, mando fijar el presente en los lugares acostumbrados de esta ciudad. Dado en Palma á 5 de junio de 1852.—Mariano Peralta.—Por mandado de S. S. —Miguel Serrera.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques entrados en el día de la fecha.

Místico Veloz, patron Juan Pajol, de Iviza, con pieles y otros.

Laud Mariano, su patron don José Santandreu, de Alicante, con harina.

Id. San Cayetano, patron don Juan Aguiló, de Valencia, con cacao, café, y otros.

Id. San José, su patron Pedro Esteve, de Andraitx, con jabon dorado.

Id. Esperanza, su patron Guillermo Palmer, de Argel, con ganado lanar y vacuno: presentó su manifiesto á las diez y media de la mañana.

Palma 8 de junio de 1852.—José Peñaranda.

RIFA DE LOS EMPEDRADOS.

En el sorteo ejecutado hoy 8 de junio de 1852 han salido premiados los siguientes números:

1 ^a	númº	1789	100 duros.
2 ^a		4952	50 idem.
3 ^a		2074	25 idem.
4 ^a		4859	15 idem.
5 ^a		4547	10 idem.
6 ^a		5286	5 idem.
7 ^a		552	5 idem.
8 ^a		1460	5 idem.
9 ^a		5059	5 idem.
10 ^a		1790	4 idem.
11 ^a		1788	4 idem.
12 ^a		4953	2 idem.
13 ^a		4951	2 idem.

En esta rifa se han despachado 5818 cédulas. Palma 8 de junio de 1852.—Miguel Ignacio Manera, secretario.

REVISTA DE PERIODICOS.

Tomamos de *El Blear* de ayer 7 la noticia que insertamos á continuacion:

Ayer tuvo lugar en el salon de sesiones de la Esma. Diputacion provincial la solemne distribucion de los premios que fueron adjudicados á los alumnos mas sobresalientes de las escuelas primarias de esta ciudad en los exámenes celebrados á últimos del próximo pasado enero, para solemnizar el fausto nacimiento de la augusta Princesa, conforme estaba prevenido por real orden de 31 de diciembre inmediato anterior. Presidia el acto el Sr. Gobernador de la provincia, asistiendo los Sres. D. Felipe Fuster, senador del Reino, D. Antonio Ripoll y Mesquida, y D. José Vidal en representacion de la Esma. Diputacion provincial, de la comision superior y de la local de instruccion primaria á que respectivamente pertenecen, D. Francisco Manuel de los Herreros, director del Instituto de segunda enseñanza, D. José Ignacio Moragues, inspector de instruccion primaria, D. Ramon Ritorod encargado de la direccion de la escuela normal, y los profesores de las escuelas del ramo establecidos en esta ciudad. Los alumnos agraciados son, á saber: D. Bartolomé Tarrasa y D. Bartolomé García de la escuela práctica, ó de San Francisco, con el premio de primera clase, y D. Fulgencio Coll del mismo establecimiento, D. Joan Vich y D. Luis Ródenes de la escuela del Carmen y D. Miguel Berga de la del arrabal de Santa Catalina con el de segunda clase.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día.

SAN PRIMO Y SAN FELICIANO, MÁRTIRES.

Eran ciudadanos ricos de Roma, que aunque nacidos en la idolatria conocieron la verdadera religion, abrazando sus dogmas alentados por el papa san Félix I. Su fervor y cristiano celo les hizo despreciar el inminente riesgo á que se esponian socorriendo y animando á los fieles, que gemian por la fe bajo la tirania de los emperadores gentiles. Despues de treinta años empleados en tan santo ejercicio fueron acusados y presentados ante Diocleciano, que les mandó azotar cruelmente, despellejar y poner en prision, de donde les sacó el Señor; pero reiterando los santos hermanos sus buenos oficios fueron remitidos á Noment, don-

de acabaron gloriosamente, en medio de los mayores suplicios, el año 287, contando Feliciano los noventa de su edad, no siendo Primo ménos anciano.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 6. De Barcelona en un dia vapor Barcelones, capitán Medinas, con 21 pas., géneros y balija.

De Villanueva en 5 dias laud Magdalena, de 60 toneladas, pat. Guillermo Berga, con vino.

De Alicante en 4 dias laud Purisima Concepcion, de 46½ ton., pat. Nicolas Farach, con harina.

De Barcelona en 8 dias laud San José, de 56 ton., patron Martin Serra, con 12 pas., lastre y efectos.

DESPACHADAS.

Día 5. Para Iviza jav. Virgen de Jesus, de 25 toneladas, pat. Juan Ferrer, con 7 pas., efectos y balija.

Para Bolivar bergantin venezolano César, de 205 ton., cap. D. Francisco Calafat, con 5 pas. y varios géneros.

Para Vinaroz laud San Juan, de 29 ton., pat. Bernardo Noguera, en lastre.

Para Alicante laud Casilda, de 47 ton., pat. Jaime Fornes, con 5 pas., ganado mular y efectos.

Para id. laud Diligente, de 42 ton., pat. Mannel Dols, con un pas., ganado mular y efectos.

Para Iviza laud San José, de 16 ton., pat. Mateo Seguí, en lastre.

PAQUETE DE VAPOR

EL BARCELONES,

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Saldrá para Barcelona el miércoles 9 del corriente á la una de la tarde, con la correspondencia: admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo, número 1, cuarto entresuelo.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DÍA 9 DE JUNIO.

Sale el sol á las 4 horas y 58 minutos.
Pónese á las 7 y 22

Hora que debe señalar el reloj al medio día verdadero en Palma é islas adyacentes.

11 h^s. 58 m^s. 40 s^s.

AVISOS

El sábado 12 del que rige saldrá de este puerto para el de Málaga el paitabot San José (a) *Tuno*, al mando del capitán D. Antonio Serra: admite carga y pasajeros. Para su ajuste podrán verse con dicho capitán en su casa calle de Santa Clara, número 19.

— En la manz^a 190, númº 29, sita en la cuesta de *Ambrós*, se halla para alquilar una casa zagoan recién construida con todas las comodidades necesarias: en la tienda inmediata darán razon.

TEATRO

FUNCION PARA MAÑANA MIÉRCOLES.

Se pondrá en escena el drama en cinco actos, en el que tantos aplausos mereció la primera actriz doña Emilia Ortega, titulado

EL CASTILLO DE SAN ALBERTO.

Dando fin con baile nacional.

Á las 8½.

Entrada 2 reales.

NOTA. Se está ensayando para el beneficio de D. Juan Fontdevila el grandioso drama de aparato nunca representado en este teatro, en 5 actos, titulado *Guillermo Colman* ó sea *Las montañas del Tirol*.

Tambien se ensaya la zarzuela nueva: *Curry la Jitana*.